

SFB

ÉDITORIAL: VIE DE LA SFB

La vie de la SFB, comme la vie en général, a été mise sous cloche en 2020. À tel point que, pour la première fois depuis sa création, la SFB a dû annuler son congrès.

Le CA a décidé de ne pas transférer la déclinaison du programme proposé par une équipe (Nantes) à l'équipe organisant le suivant (Hyères et Marseille). Si bien que « éthique et brûlologie » sera proposé en 2023, quand Nantes organisera conjointement EBA et SFB.

Le congrès 2021, initialement prévu en juin comme habituellement, a été reporté aux 5, 6 et 7 octobre 2021 au palais des congrès de Toulon. Un autre lieu avait initialement été validé mais le risque financier pour la SFB était majeur, alors que ses finances ont été obérées par l'action de communication de 2019 puis par l'annulation de 2020, car il y a des frais incompressibles en amont.

Votre participation à Toulon est indispensable à la survie de la SFB, comme le sont vos cotisations. Et, plus la SFB a de membres, plus elles sont élevées. Rappelons que cette cotisation est modique et qu'elle est défiscalisable. Recrutons !

Adonques, nous nous retrouvons, si le crampon à picots nous lâche enfin, en octobre, autour du thème « brûlure et obésité », jamais abordé jusqu'à présent alors que l'incidence de l'obésité croît quand celle de la brûlure ne baisse pas. Donc qu'il y a des choses à dire et explorer.

Un an sans AG de la SFB, ça fait un rapport moral de moins pour le président, qui ne s'en plaint pas. Et c'est bien la seule chose positive. Ça fait aussi un renouvellement de CA de moins, si bien que celui de 2021 sera conséquent : 3 chirurgiens, 2 réanimateurs, 2 médecins ayant d'autres qualifications, 2 non médecins. Toutes les candidatures sont les bienvenues. En particulier celles des non médecins, pêchant peut être par timidités. Qu'elles et ils soient rassurés, je n'ai jamais constaté de morsure durant ma (longue) présence aux réunions du CA. Réunions qui, par la force des choses, se sont tenues virtuellement en 2020- 2021. Ceci a satisfait les membres du CA et elles se tiendront dorénavant ainsi, sauf celle du congrès ou besoin spécifique, comme l'audition des candidats à la succession de TMS dans la gestion du congrès et de la SFB. Ce qui facilite la candidature de « non- français » (désolé, je n'ai pas trouvé mieux), désormais possible après amendement du règlement intérieur.

Dernier point, la revue. Une quarantaine de membres de la SFB souhaitent en recevoir un exemplaire imprimé, et sont fort marries des problèmes d'impression, réalisée à Palerme. Il est possible qu'elle soit, dans un futur assez proche, réalisée par le même imprimeur nantais que celui qui réalise le livret du congrès. Maintenant, il serait bon qu'il y ait des articles « français » (j'ai surtout des « francophones »). Je rappelle cela depuis que Serge Baux m'a confié la revue, mais je prêche dans un désert plus sec que l'Atacama. Certains arguent de l'absence « d'Impact Factor ». Je leur propose de se rapprocher de cette revue, et de payer pour qu'ABFD y soit indexée. Selon moi, cela ressemble fort à un racket...

Sur ces mauvaises paroles, je vous souhaite un bon printemps et un bon été, et me souhaite de vous rencontrer cet automne.

Amitiés et toute cette sorte de choses,
Ronan Le Floch

Cher Ronan

Je fais ici référence au problème de l'absence d'envoi des Annals aux membres de la SFB pendant cette dernière période.

Depuis que Annals est en ligne, et vu que la copie papier doit être envoyée aux seuls membres SFB comme le prévoit l'accord entre MBC et SFB, et qu'il y a eu beaucoup de problèmes pour la livrer, récemment aggravés par la pandémie, nous avons fait l'hypothèse de réviser l'accord MBC_SFB et d'imprimer des copies en France destinées aux membre SFB.

À ce propos je réponds à vos demandes:

- 1 En 2016, MBC a décidé de publier Annals en ligne, comme d'autres revues internationales, en l'insérant dans le database:Pub-Med et Scopus et en suspendant l'impression à l'exception des membres de la SFB.
- 2 Annals en ligne est organisée de manière qu'elle peut être imprimée gratuitement, couverture comprise.
- 3 La revue est envoyée aux seuls membres inserés dans la liste que SFB a envoyé à MBC: en 2019 n 64, en 2020 n 38. En 2021 aucune liste n'a pas été envoyée.
- 4 Jusqu' à 2019 l'expédition a été effectuée par la poste. Dans le temps, on a remarqué que presque 25% des revues ont été retournés à l'expéditeur. On ne sait pas dire si cela c'était à cause de la poste italienne ou française ou bien parce que les adresses fournies n'étaient pas correctes.
- 5 En 2020 la pandémie a éclaté, avec ses conséquences dramatiques, y comprise la suspension de l'impression de la revue.
- 6 J'ai donc pensé contacter un service de messagerie privée pour qu'il livrait le colis directement au destinataire, après contact téléphonique: l' SFB, pour des raisons de privacy, n'a pas fourni les contacts téléphoniques.
- 7 L' hypothèse d'imprimer Annals en France et de la faire livrer à la Poste française pourrait être une bonne solution.
- 8 Les spécifications d'impression sont: format 21 x 28, 80 pages, impression en noir et blanc sur papier couché mat de 115 gr; page de couverture 4+4 sur papier couché mat de 115 gr à 300 non plastifiée..
- 9 MBC s'engage à envoyer la revue mise en page à la imprimerie, après vérification du Test d'édition et que les articles ont été inserés dans Medit-line pour le contrôle final par ses auteurs.
- 10 Annals n'a pas d'abonnés..
- 11 La SFB n'a qu'à supporter les frais d'impression et l'envoi des revues pour ses membres qui sont actuellement 38.
- 12 Je pense que l'accord entre MBC et SFB devrait être ainsi modifié

Amitiés
Michele Masellis